



AÑO II

Badalona, sábado 16 de Octubre de 1937

NÚM. 52

EDITORIAL

## POR NUESTRAS CONQUISTAS

Se levantan los facciosos el 19 de Julio, poniendo con su ademan la llama que prende rápidamente en el ambiente caldeado del pueblo que harto de vejámenes irrumpe en calles y plazas de lo que hoy es España leal y de lo que ¡fué! y se hace dueño de la situación. Venec al fascismo en armas y se dispone a no dejarse arrebatar sus conquistas, en cuya empresa es más que justificada su actitud a través de gigantescas luchas. Crea organismos sociales que substituyen a los antiguos explotadores, y la equidad y la justicia social tienen como reflejo fiel de lo que son capaces de realizar los trabajadores, los medios de convivencia con que cuentan, que crean estos. En el orden material de la vida, los trabajadores dan la sensación — que admira al mundo entero — de que estaban preparados para afrontar con sus propios medios, cualquier eventualidad de transformación social por profunda que ésta fuese.

Lo que señalamos, no ha escapado a la aguda visión de personajes que han visitado nuestro suelo para estudiar nuestra capacidad y nuestro heroísmo, frente a la lucha desigual que supone el rivalizar con el fascismo, organizándolo internacionalmente; personajes de reconocida solvencia y sentimientos antifascistas, e incluso los mismos fascistas, que a la hora de sincerarse han tenido que rendirse a la evidencia, proclamando por el Mundo nuestra disposición justa y humana, que hace que seamos objeto de elogio por el proletariado internacional.

Junto a ésto nuestras otras conquistas, al menos en Catalunya, — primero entre los pueblos libres — donde una diversidad de matices ideológicos nos tuvo distanciados hasta la fecha, forman un conglomerado de conquistas que, para su defensa, su continuidad, hemos de estar prestos a cualquier contingencia.

No puede, no debe el antifascismo perder terreno del que tanto le costó ganar, aunque el que intente condicionárselo sea el mismo antifascismo.

Las conquistas del pueblo trabajador, las libertades conquistadas por el pueblo catalán en lucha cruenta contra el fascismo, son, han de ser, para todos una cosa sagrada. Lo contrario, atentar contra estas libertades, contra estos intereses, es intentar defraudar al antifascismo. Y combatir y defraudar al antifascismo, solo el fascismo puede hacerlo.

Para evitarlo, para vencerlo, ¡¡todos unidos!!

Ni dejación de nuestras conquistas, ni condicionamiento de nuestra lucha.

Venceremos porque somos los mejores, porque nuestra causa es la razón.

## A NUESTROS LECTORES

Ante las dificultades de poder obtener el papel necesario para que nuestro periódico salga, como de costumbre, con seis páginas, pero con el deseo de que no deje por eso de publicarse, este número sale con solo dos páginas, confiando que para la próxima semana habremos solucionado estas dificultades.

LA REDACCIÓN

EDUCACION RACIONALISTA

## POR EL NIÑO Y PARA EL NIÑO

por JOSÉ BLANCO

En este caso la misión del maestro respecto de esos niños que pueren ya los medios de instrucción, consiste en poner a su disposición los libros apropiados a su estado de instrucción. Por la frecuentación constante de esos niños, asistiendo a sus conversaciones y a sus juegos, el maestro habrá estudiado la personalidad de cada uno y sabrá cuales son sus aptitudes.

El maestro no pedirá, por sí solo, realizar ese trabajo, si la biblioteca que ha de suministrar el pasto intelectual estuviese confiada a sus propios cuidados.

MICHAEL PEREZ

Un principio profundamente arraigado en nosotros, ~~es el~~ es una situación de incomprensión con respecto a lo que es la escuela, a lo que debe ser el maestro y el niño.

Sobre el maestro recae por regla general la responsabilidad de una misión, atribuyéndole funciones que él no puede ejecutar, so pena de convertirse la escuela en un antro de dolor, violentando la libertad y estado psíquico del niño.

Para muchos padres y compañeros, el niño va a la escuela para aprender, y el maestro para enseñarle. Indudablemente que esta es una razón que convence. Pero dentro de esa razón, hemos de tener en cuenta, si el educador obra con un mínimo de ética o no, al forzar a un niño a que aprenda aquello para lo que no está preparado o no puede estarlo, o sentir vocación.

Por lo tanto, la escuela es el lugar que de momento, a falta de otros sistemas a poner en práctica, para la instrucción y educación de los niños, va ésta a recogerse, al mismo tiempo que asimilándose la costumbre de ir a ella.

El educador, en ella cumple una misión, o sea la de vigia de los niños, procurando ser su observador de sus movimientos tanto musculares como espirituales.

El no puede ser en la escuela un impugnador por la disciplina de las inclinaciones del niño. No puede oponer su particular punto de vista o de conciencia, a los diversos matices que encierra el niño o los niños.

La libertad de acción de éste, dentro de un marco de trabajo, en donde todos hacen algo, será suficiente para que él se adapte a una función de trabajo más en consonancia con sus preferencias,

adquiriendo al mismo tiempo la instrucción necesaria.

Y es aquí cuando el educador interviene, no como impositor determinado con la orden o el palo, de éste o aquel orden de trabajo, sino, poniendo, después de haber observado al niño los elementos tanto manuales como espirituales que a su alcance están.

Ya dice Elemer Von Karmar en su libro «Niños Indisciplinados»: «Toda la autoridad que oprime a los pueblos y todas las leyes que reprimen la libertad de acción se han desvanecido, lo que debía servir como ejemplo al educador sacando lecciones de sus fracasos».

Ateniéndonos a estos principios de la moderna pedagogía, no podemos nosotros discurrir por los cauces de la violencia o coacción material.

Para ello, la escuela ha de estar provista de su buena biblioteca infantil, seleccionada y en abundancia.

Esto solidificará la instrucción del niño y elevará su nivel cultural, sin necesidad que el educador tenga que recurrir a otros métodos reñidos con nuestros principios humanos y pedagógicos.

Por lo tanto, dejándonos de ese método rígido que algunos padres piden en la escuela y que algunos camaradas entienden que sin él no se hará nada, la escuela debe ser para el niño, un lugar más de esparcimiento, en donde no encuentre obstáculos, para su desenvolvimiento y libre elección de sus estudios.

El educador sabrá aprovechar aquellos momentos de relajación, de quietud, de meditación del niño, para dirigirse a él y explicarle la vida con esa sencillez propia de sus tiempos añosos.

Y cuando nos sea posible sacar las escuelas al campo, a vivir en plena naturaleza, entonces habremos dado un gran paso en la educación de ellos.

Pero los padres deben dejar actuar al maestro y no deben impacientarse por que sus hijos, a los dos días de acudir al colegio, no sean felices que todo lo recitan pero que todo lo ignoran. Ellos pueden ayudar al educador mucho en nuestra labor, corrigiendo defectos de sus hijos con acciones morales y no con palos.

«SEGELL PRO-INFANCIA»  
Esta institución nos comunica que sus Oficinas, han sido trasladadas a la Avenida 14 de Abril, 401, o la Avenida de la Dirección General de Asistencia Social.

## APRECIACIONES

por A. FERNANDEZ SAAVEDRA

Para mí el verdadero antifascista es el que tiene para los demás todo el respeto que se merece, que es tolerante con todas las ideas, que razona siempre con aquellos que representan una idea que no es la suya. Si es Republicano, como si es Socialista, como si Anarquista, es amigo y ayuda cordialmente al que tiene una idea clara de Libertad y de progreso; le tiende su mano fraternal y amiga para cuanto le ocurra.

El verdadero antifascista tiene que tener el máximo de respeto para las nuevas normas de convivencia social, que libremente se han querido dar un grupo de hombres, de no importa que organización, que trabajan colectivamente y, a costa de su sudor y sacrificios múltiples mantienen a la familia, educan a sus hijos, incrementan la producción y prestan a la guerra todo su apoyo y esfuerzo.

El verdadero antifascista debe ser el hombre amigo y hermano del hombre, es el que tiene la obligación ineludible de vigilar por el bien de la clase oprimida, es el que tiene que rechazar todas las injusticias, condenarlas, vengas éstas de donde vinieren.

Sin embargo no es así, así que nos pesa. Lo que ha ocurrido y ocurre entre las diversas tendencias que componen la gran familia antifascista, es ciertamente lamentable y más que lamentable bochornoso.

Actualmente los intereses de partido son lo único que atraen la máxima atención. Nada importa el poner en peligro la unión de las fuerzas antifascistas; ni provocar conflictos entre las mismas. Sino que se preguntan ¿Saldrémos ganando si adoptamos tal o cual posición? ¿O? pues al cuerno lo demás. A nosotros sólo nos interesa el bien de nuestro partido. ¿Qué alguien no está conforme? Bien, ¿cáso me importa a mí que el vecino se muera de hambre? Mientras yo lo peso bien, los demás que se apañen.

Pero la cosa no para aquí: En efecto, los socialistas no pueden tragar a los comunistas; ni los comunistas a los anarquistas. No unos quisieran ver desaparecer a los otros y viceversa. ¿A donde iremos a parar de esa manera? ¿Se puede saber que clase de política es esta? Esa es catroña humana, miseria política y vergüenza de todas las ideas simplemente liberales.

¿Que ventajas de orden moral y material puede reportar semejante forma de actuar a los partidistas? Ninguna. Los únicos que sacan partido son los verdaderos fascistas, ya que encuentran el terreno abonado.

Olvídense de una vez y para siempre las pequeñas diferencias doctrinarias y tácticas que nos separan y estrechemos cada vez más los lazos de unión; pues estos deben de ser para todos nosotros, sagrados.

Que ninguno piense en medrar a costas de los demás. Que nadie especule con la sangre tan generosamente derramada por los defensores de la libertad y del progreso. Entouces y sólo entouces, podremos organizar debidamente nuestra defensa nacional y dar la batalla al enemigo, que ha de traer, como consecuencia indiscutible, nuestra victoria final.

Hermanados y unidos con un fuerte y cordial abrazo todos los antifascistas, tomemos de una vez las medidas concretas y terminantes que demuestren la voluntad inquebrantable y decidida de ganar la guerra, no para un solo partido político, sino para todo el pueblo antifascista en general.

Puesto que todos tomamos parte en esta cruenta lucha, todos, asimismo, tenemos innegables derechos al disfrute de las ventajas morales y materiales de nuestra victoria.

## INFORMACIÓN LOCAL

### La antigua «Cartuja de Montalegre» es convertida en Sanatorio para enfermos tuberculosos.

El próximo domingo, día 17 de los corrientes, será inaugurado, con el nombre de «Sanatori Antituberculoso de l'Ajuntament de Badalona» (controlat per la Generalitat de Catalunya), este centro de acogimiento para enfermos tuberculosos.

A pesar que, desde hace más de un año, los compañeros que desde el Municipio tenían la misión de dotar a nuestra ciudad de centros para atender las muchas necesidades sanitarias, pensaron destinar este edificio, enclavado en pleno bosque, para los fines que se insinuaron, han sido tantos los obstáculos que se han interpuesto a sus deseos, —entre ellos y el más escabroso el económico— que han dado lugar a que hasta esta fecha no hayan podido tener práctica realización lo que eran expresados deseos de todos.

Hoy, dado al gran interés puesto en proporcionar a nuestros enfermos un lugar adecuado a su enfermedad, comunicamos al pueblo, llenos de satisfacción por haber apreciado desde cerca hasta donde llega la acción de los hombres de responsabilidad y amantes de

las cosas del pueblo, la grata noticia que todos los ciudadanos han de apreciar por su humano sentido, y a la que han de prestar todo su apoyo para que sea un prelado.

### Nuestras compañeras crean en Badalona una sección adherida a «Mujeres Libres».

Un grupo de compañeras que viven los momentos de agitación por que atraviesa España con la misma o más intensidad que muchos «antifascistas», se han constituido en sección local adherida a la organización femenina «Mujeres Libres», harto conocida en los medios culturales por la labor ardua que vienen realizando.

Han instalado sus oficinas en la calle Layret, 62, local al que para informes pueden dirigirse todas aquellas compañeras que pueda interesarles el superarse culturalmente, o bien para prestar sus servicios en la preparación de sus semejantes.

Las horas destinadas a oficinas son: de 7 a 9 de la noche.

Por la AGUPACIÓN DE MUJERES LIBRES.

SECCIÓN BADALONA  
LA SECRETARÍA.

### Solidaridad Internacional Antifascista (S. I. A.)

Con este mismo nombre ha sido creado en nuestra localidad por un grupo de compañeros de nuestra organización una sección afecto a este centro, cuyos fines son de todos conocidos, ya que hace varios semanas que en nuestros periódicos vienen publicando notas de orientación a este respecto.

El local en donde han instalado su secretaría de propaganda e informes, es: Francisco Layret, n.º 62, siendo las horas que destinan a oficinas de 7 y media a 9 de la noche todos los días laborables.

Por la Sección Badalona del S. I. A. — EL SECRETARIO

### F. A. I.

## Federación Comarcal del Barcelonés Oriental

A los pueblos de Gramanet de Besós, Pla de Besós, Montgat y Badalona: CONVOCATORIA

Comaradas Habiéndose constituido el Secretariado de este Comarca, es de comprender que uno de los trabajos preliminares a realizar, es la celebración de un pleno de los pueblos que lo integran, a fin de dar comienzo a la labor tan importante a realizar. Al efecto, se os convoca para el domingo, día 17 de los corrientes, a las 10 de la mañana, en el local social de la Federación Local de Grupos de Badalona. Se sobreentiende que las delegaciones obrarán de ir debidamente documentados y autorizados para determinar sobre los asuntos a resolver. El orden del día a discutir será el siguiente:

- 1.º Informe del Secretariado interino.
- 2.º ¿Debe pasar a referendum el nombramiento del Comité Comarcal?
- 3.º ¿De qué medios económicos dispondrá el Comité Comarcal?
- 4.º Sobre la aplicación de la nueva estructura. Información de los pueblos y formas prácticas para lograr su aplicación.
- 5.º Asuntos generales.

Dado la importancia de la reunión, esperamos lo más exacta y puntual asistencia.

Con saludos:  
EL SECRETARIO

Badalona, 12-10-37.

## Revisado por la Censura

C. N. I.

Cartelera Cinematográfica

A. I. T.

<p>CINE ARTIGAS</p> <p>GRAMOS DE ESPAÑA</p> <p>CONOCE A TU HIJO</p> <p>LA SURLINE MENTIRA</p> <p>DON ADAN</p>	<p>CINE LA SALUD</p> <p>MADRID, SUBRIDO Y HERIBO</p> <p>SIN NOVEDAD EN EL FRENTE</p> <p>DOS ESPAS</p> <p>LA CHUELA PARADO</p>	<p>CINE GUIMERA</p> <p>BAPTISA AL DIA</p> <p>CARNE DE ESCANDALO</p> <p>GARRAS Y COLAHILOS</p> <p>EL PROFESOR DE GIMNASIA</p>	<p>CINE NOU</p> <p>LA ALFOMBRA MAGICA</p> <p>ESTRELLA DE MEDIANOCHE</p> <p>LA HIJA DE DRÁCTULA</p> <p>UNA COMICA UNIVERSAL</p>	<p>CINE VICTORIA</p> <p>ASEGURE A SU MUJER</p> <p>SOBRE LA AMERICA CENTRAL</p> <p>VARIETES</p>	<p>CINE ZORRILLA</p> <p>UN LOBO SOLAPADO</p> <p>PRINCESITA</p> <p>CACTUS</p> <p>UNA COMICA UNIVERSAL</p>
---	---	--	--	--	--